

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

Revue illustrée de l'École et de la Famille

C.-J. MAGNAN . . . . . Propriétaire et Rédacteur-en-chef

## PÉDAGOGIE

### SIR CHARLES de BOUCHERVILLE

Sir Charles de Boucherville, conseiller législatif et sénateur, ancien premier ministre de la province de Québec et ancien ministre de l'Instruction publique, est décédé à Montréal, vendredi le 17 septembre dernier, à l'âge de 93 ans.

C'est une grande et noble figure politique et nationale qui vient de disparaître avec M. de Boucherville. Deux fois premier ministre de la province (en 1874 et en 1891), ministre de l'Instruction publique en même temps que premier ministre (1874), M. de Boucherville était entré dans la politique en 1861, alors qu'il fut élu député pour le comté de Chambly, comme représentant à l'Assemblée des deux Canadas. En 1867, il fut nommé conseiller législatif et en 1879 sénateur. Avec M. de Boucherville disparaît le *double mandat*. Le 23 septembre 1874, M. de Boucherville succéda à l'honorable Gédéon Ouimet comme premier ministre et ministre de l'Instruction publique.

Dans la session de 1875, M. de Boucherville fit adopter une nouvelle loi(1) par laquelle la charge de ministre de l'Instruction publique était abolie et celle de surintendant rétablie(2). C'est l'honorable M. Gédéon Ouimet qui fut nommé à ce poste.(3)

La loi de Boucherville occupe une place importante dans l'histoire de l'enseignement de la province de Québec. En outre qu'elle rétablissait la charge de surintendant, cette loi de 1875 modifiait complètement la composition du Conseil de l'Instruction publique. Jusque là, le Conseil n'était pas partagé en deux comités, il était mixte, bien que la loi de 1846 eût

(1) 39 Victoria, ch. 15., venue en force le 1er février 1876.

(2) Le premier surintendant de l'Instruction publique fut le Dr Meilleur, de 1842 à 1856. Son successeur fut l'honorable P.-J.-O. Chauveau, de 1856 à 1867. M. Chauveau fut aussi ministre de l'Instruction publique, en même temps que premier ministre de la province de 1867 à 1873.

(3) M. Ouimet fut surintendant jusqu'en 1895, alors qu'il fut remplacé par le surintendant actuel, l'honorable P.-B. de LaBruère.